

JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

RESUELVE IEEQ EN SJR INQUIETUDES SOBRE CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

Luego de realizar diversas pláticas sobre las candidaturas independientes, dirigidas a interesados provenientes de la capital queretana y municipios conurbados, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), impartió una capacitación en la facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Campus San Juan del Río, a fin de resolver inquietudes en el marco del proceso electoral 2017-2018 en la entidad. La exposición estuvo a cargo de Ulises Murillo Rodríguez, funcionario electoral, ante más de un centenar de asistentes, entre ellos estudiantes y público en general. Durante ese acercamiento, Murillo Rodríguez dijo que las y los interesados en postularse bajo esta figura, podrán hacerlo para los cargos de diputadas y diputados locales de mayoría relativa, así como planillas de mayoría relativa y listas de regidores (as) de representación proporcional para la conformación de ayuntamientos. El funcionario electoral explicó los Lineamientos para el registro de candidaturas independientes para este proceso en la entidad, la convocatoria, los formatos de manifestación de intención de aspirantes y las especificaciones técnicas para el emblema; documentos aprobados por el órgano superior del IEEQ. Destacó la creación del micrositio especializado, que se puede consultar en http://ieeq.mx/contenido/elecciones/2017_2018/candidaturas_independientes/index.html, con la finalidad de que conozcan la información relacionada con esta temática. Asimismo, resaltó algunas fechas relevantes en este proceso, dijo que las personas interesadas en esta figura tienen hasta el 17 de octubre del año en curso para presentar su manifestación de intención ante el IEEQ y, a más tardar el día 23 del mismo mes, el Consejo General se pronunciará sobre los registros de aspirantes a candidaturas independientes. También apuntó que las y los aspirantes contarán con 30 días continuos dentro del plazo que va del 24 de octubre de 2017 al 6 de febrero de 2018, para obtener el respaldo ciudadano en el municipio o distrito local que corresponda. Cabe mencionar que el 28 de septiembre, a las 10:00 de la mañana, se llevará a cabo otra capacitación en el campus UAQ de Cadereyta de Montes.

<http://poderciudadanoradio.com/2017/09/27/resuelve-ieeq-en-sjr-inquietudes-sobre-candidaturas-independientes/>

<http://elcantodelosgrillos.mx/resuelve-ieeqcomunica-en-sjr-inquietudes-sobre-candidaturas-independientes>

<http://www.queretaro24-7.com/resuelve-ieeq-dudas-candidaturas-independientes/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/resuelve-ieeq-en-sjr-inquietudes-sobre-candidaturas-independientes/>

CONCURSO DE DEBATE 2017

CONVOCAN A JÓVENES QUERETANOS A CONCURSO DE DEBATE 2017

A partir de hoy y hasta el 18 de octubre de este año estará abierta la convocatoria al Concurso de Debate 2017, dirigida a alumnos del nivel secundaria en escuelas públicas y privadas de la entidad. Los jóvenes interesados deberán registrarse y entregar la documentación requerida en la Dirección de cada escuela y posteriormente, la etapa regional del concurso se efectuará del 6 al 10 de noviembre y la fase final, del 21 al 24 del mismo mes. El

JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2017

consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, informó que la invitación está hecha para estudiantes de los 18 municipios del estado, en cuatro sedes: Jalpan de Serra, Cadereyta de Montes, San Juan del Río y Querétaro. Los temas a debatir se refieren a los valores democráticos en la escuela, la responsabilidad, la equidad de género, la participación ciudadana, las redes sociales y el involucramiento político-electoral de la juventud. Cabe señalar que la convocatoria fue lanzada mediante convenio entre el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de Querétaro (USEBEQ). Romero Altamirano destacó la oportunidad que otorga este convenio en el sentido de fomentar los valores cívico-democráticos y la cultura de la participación entre las y los jóvenes. Estableció que los jóvenes interesados pueden encontrar detalles del concurso en la página electrónica www.ieeq.mx o en las oficinas de ese organismo, en la ciudad de Querétaro.

<https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/653075-convocan-a-jovenes-queretanos-a-concurso-debate-2017/>

FINANCIAMIENTO PÚBLICO A PARTIDOS POLÍTICOS

LANZAN PETICIÓN A IEEQ PARA QUE RECURSOS DE PARTIDOS SE DESTINEN A DAMNIFICADOS POR LLUVIAS

El ciudadano Santiago Fabián Arroyo ha lanzado la petición en la plataforma Change.org para que partidos dispongan de los recursos que les asigna el IEEQ y se canalicen hacia los damnificados por las lluvias en Querétaro.

<http://www.inqro.com.mx/2017/09/27/lanzan-peticion-a-ieeq-para-que-recursos-de-partidos-se-destinen-a-damnificados-por-lluvia/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

INE AVANZA ENTREGA DE FORMATOS DE CREDENCIALES

Por Zulema López

El INE se mantiene a la espera de que acudan a sus módulos de atención los dueños de 53 formatos de credencial, luego de que más de 500 de esos documentos oficiales debieron darse de baja tras el robo cometido en agosto. (DQ, 14)

PARTIDOS POLÍTICOS

PES

PES 'COQUETEA' CON ZAVALA Y MONREAL

Por Adrián Quino

El Partido Encuentro Social (PES) preguntará a sus militantes si desean ir en alianza tanto en la elección presidencial como en las locales. La decisión desde Querétaro fue no a las alianzas en la contienda federal con el Partido Revolucionaria Institucional (PRI), ni con el Partido Acción Nacional (PAN), aunque después se consideró la posibilidad de acompañar a Morena. Tras la celebración su primer congreso estatal, el delegado del PES, Javier Peña García, reconoció han tenido acercamiento con actores como Margarita Zavala y Ricardo Monreal, pero la decisión se tomará pensando en “lo que más le conviene a México” y se sabrá en la primera quincena de octubre.

JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2017

“Sí hay acercamiento de personajes como Margarita Zavala, es real. Sí hay un ofrecimiento a otros políticos como Ricardo Monreal, que fue desechado de Morena, porque son gente que tiene cierto expertise en gobernar y que también le pueden hacer bien al país, solo que con las manos de Encuentro Social”. (AM, 2)

PRD-PES

DIRIGENTES LLAMAN A CUIDAR FINANCIAMIENTO DE LOS PARTIDOS

Por Adrián Quino

Situaciones extremas requieren medidas extremas, así defendió el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho Esquivel, la búsqueda de una reforma constitucional para eliminar el financiamiento público de los partidos en 2018, esto pese al mensaje del Instituto Nacional Electoral (INE) de modificar las leyes una vez iniciado el proceso electoral. Arturo Carrillo Rivera, vocal ejecutivo de la Junta Distrital IV, comentó que el artículo 105 de la Constitución cuenta con un ‘candado’ para no hacer modificaciones fundamentales, ni cambiar las leyes electorales antes de tres meses de que inicie un proceso electoral. Pese a ello, Camacho Esquivel consideró que la voluntad de los partidos puede sacar adelante reformas de este tipo, aunque hizo notar sus diferencias a la propuesta impulsada por el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Ochoa Reza. “Estamos en una situación extrema y se requieren medidas extremas. Yo creo que esas medidas son encontrar la voluntad en todos los integrantes del Congreso de la Unión que representan a los mexicanos y si coincidimos en hacer reformas, las podemos hacer”. El líder local del ‘Sol Azteca’ apuntó que hoy los mexicanos exigen un cambio y que los recursos públicos sean destinados a la reconstrucción de México. Además, hizo énfasis que se debe buscar un ‘adelgazamiento’ del gasto en los tres poderes de la unión, a través de un verdadero programa de austeridad que contemple la eliminación de seguros de gastos médicos y bolsas para viáticos, celulares y gasolina. En entrevista, el delegado nacional del Partido Encuentro Social (PES), Javier Peña García, afirmó que desde 2015 ellos solicitaron se elimine el financiamiento a los partidos; además, consideró un error eliminar la representación proporcional debido a que deja sin voz a las minorías. (AM, 2)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DESASTRE POR LLUVIA

Una tormenta que duró más de 5 horas la noche del martes y madrugada del miércoles dejó daños en más de 700 casa de 560 colonias de los municipios de conurbados de Querétaro, Corregidora y El Marqués, además de la muerte de una persona que fue arrastrada por la corriente, un socavón en las inmediaciones de Antea y daños al pavimento en prácticamente todas las calles de la zona metropolitana. (DQ, principal)

EUQ: EMERGENCIA EN SJR POR INUNDACIONES

Se implementó un operativo en el que participaron las policías Municipal y Estatal, corporaciones de Protección Civil, bomberos de San Juan del Río, Tequisquiapan, Pedro Escobedo, El Marqués y Corregidora, así como el Ejército. (EUQ, principal)

AM: 21 COLONIAS AFECTADAS, SE HABILITA ALBERGUES

Por Armando Ruiz

Luego de las afectaciones que dejaron las lluvias en San Juan del Río, Corregidora y la capital, el gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que se actuará con recursos de manera inmediata, sin esperar el Fonden. (AM, principal)

JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2017

N: PLAN DE ACCIÓN POR LLUVIAS

Por Noticias

Autoridades civiles, militares, policiales y la sociedad se volcaron para atender la emergencia provocada por la torrencial lluvia registrada la noche y madrugada de ayer. (N, principal)

CQ: CAOS POR SOCAVÓN Y DESBORDES

Por Andrea Martínez

Las pérdidas materiales causadas por el incremento del nivel del agua en el río San Juan durante la madrugada del miércoles con incalculables, aseguró el gobernador Francisco Domínguez Servién, durante el recorrido que realizó por algunas de las colonias que resultaron más dañadas por inundaciones.

CRQRO: 'LO PERDIMOS TODO CON ESTA LLUVIA...'

"Lo perdimos todo con esta lluvia, lo bueno es que nosotros estamos completos", así es como el señor Javier, vecino del Pueblo de Jurica narró a Códigoqro -con lágrimas en los ojos- la contingencia que vivieron cientos de habitantes de la zona. A decir de los afectados, la mayoría se dieron cuenta, hasta que sus casas ya estaban inundadas con más de un metro de acumulación de agua. (CQRO, principal)

PA: COLAPSA QUERÉTARO

Por Víctor Polenciano

Un muerto, dos socavones y más de 700 personas desalojadas de cerca de 50 colonias y fraccionamientos de cuatro municipios del estado de Querétaro, son el resultado de las intensas lluvias registradas durante la noche del 26 y 27 de septiembre, que en tan solo unas horas superó los 136 milímetros de agua. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

PANCHO DOMÍNGUEZ ACUDE A SJR PARA ATENDER INUNDACIONES Y DAÑOS PROVOCADOS POR LAS LLUVIAS

El gobernador Francisco Domínguez Servién atiende desde la mañana de este miércoles 27 de septiembre las contingencias provocadas por la fuerte lluvia que azotó al estado durante la noche del martes anterior, y que provocó la precipitación de 270 litros por metro cuadrado en un espacio de tres horas, según declaró en entrevista con Pascal Beltrán del Río en la edición matutina del noticiero Imagen Informativa. Los daños más fuertes se presentaron en San Juan del Río, a donde el gobernador acudió desde esta mañana para coordinar los trabajos que las dependencias de seguridad y protección civil realizan para poner a salvo a las personas, especialmente en la colonia La Rueda, en donde hasta esta mañana le era imposible a los habitantes salir de sus casas por la inundación que provocó el desbordamiento del Río San Juan. (DQ, N, AM, EUQ, CQ)

21 COLONIAS AFECTADAS, SE HABILITA ALBERGUE

Luego de las afectaciones que dejaron las lluvias en San Juan del Río, Corregidora y la capital, el gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que se actuará con recursos de manera inmediata, sin esperar el Fonden. De acuerdo con datos de la UEPC, cayeron 100 milímetros de lluvia por hora, una cantidad difícil de contener por la infraestructura pluvial de las tres demarcaciones. (...) Además, las autoridades habilitaron el albergue Ramón Rodríguez Familiar para la atención de 125 personas. (AM, CQ)

JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2017

ORDENA GOBERNADOR PLAN DE ACCIÓN PARA CONTINGENCIA EN SAN JUAN DEL RÍO

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció un plan de acción para atender a las familias que se vieron afectadas en el municipio de San Juan del Río, tras el desbordamiento del cauce durante la noche de ayer y la madrugada de hoy. 1.- Reforzamiento de la seguridad en las colonias afectadas para evitar el robo y la rapiña. 2.- La reposición de enseres domésticos para los damnificados. 3.- Se requirió a Infonavit se apliquen pagos de garantías a las viviendas afectadas. 4.- Establecimiento de un comedor comunitario para la atención alimentaria. 5.- El desarrollo de infraestructura para prevenir futuras inundaciones. Hizo la exposición a las familias que son atendidas en el albergue temporal del Centro Cultural de Convenciones, así como en el fraccionamiento de La Rueda en donde platicó con los afectados. (N, CQ, EUQ)

DESBORDAMIENTO EN RÍO SAN JUAN NO FUE POR DESFOGUE DE CONAGUA: DOMÍNGUEZ SERVIÉN

El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que no fue por desfogue de la CONAGUA, la causa del desbordamiento del Río San Juan y que afectó a los vecinos del Barrio de la Cruz, Las Arboledas, Espárrago, Bosques de San Juan, La Rueda, La Isla, Las Huertas, Los Nogales, Los Agaves, Manantiales, Vegas del Río, Las Alamedas, El Country y calles del centro de la ciudad. (PA, EUQ)

SE RESTABLECEN OCHO COLONIAS TRAS SER ATENDIDAS LUEGO DE CONTINGENCIA PLUVIAL

En el caso de Santa María Magdalena, dijo, se tiene la mayor contingencia y la indicación es permanecer ahí hasta que regrese a la normalidad esta colonia, en espera de que no se presenten más lluvias, explicó el alcalde. Indicó que se tiene un registro cercano a las 600 casas en las 15 colonias más afectadas, que presentan daños de todo tipo, y que van desde el ingreso de agua en algunos casos, hasta aquellas donde los ciudadanos perdieron su patrimonio. (AM, CI)

DESARROLLADORES IRRESPONSABLES PONEN EN RIESGO A LA POBLACIÓN: FDS

Por Mónica Gordillo

Gobierno del Estado tomará cartas en el asunto de desarrolladores 'irresponsables' que ponen en riesgo a la población, así lo sentenció el ejecutivo estatal, Francisco Domínguez Servién, durante un recorrido que realizó por viviendas afectadas en La Rueda, Arboledas, Las Alamedas, así como el condominio Ahuehuetes municipio de San Juan del Río (CQRO).

FINANZAS SANAS AYUDAN A HACER FRENTE A LAS LLUVIAS

Por Zulema López

Iniciaron las acciones de limpieza en las zonas afectadas por las fuertes lluvias y la intervención se detendrá hasta que los ciudadanos puedan regresar a su vida normal, garantizó el Gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, durante el recorrido que realizó por Santa María Magdalena, acompañado del alcalde de Querétaro Marcos Aguilar Vega y el General de Brigada, Diplomado de Estado Mayor, Carlos César Gómez, comandante de la XVII Zona Militar. (DQ)

HACE PROTECCIÓN CIVIL ESTATAL EL RECUENTO DE LOS DAÑOS

La Unidad Estatal de Protección Civil informó sobre las afectaciones que se registraron por las lluvias de la tarde noche de este martes 26 y durante la madrugada del 27 de septiembre de 2017 en el estado de Querétaro, las cuales fueron atendidas por las diferentes instancias de gobierno estatal y municipales. (CQRO, PA, DQ)

JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2017

VALORARÁN LA SUSPENSIÓN DE CLASES EN ALGUNAS ESCUELAS

Por Rubén Pacheco

Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, dio a conocer que al menos 10 escuelas públicas y privadas suspendieron labores debido a las afectaciones por las torrenciales lluvias, de las cuales se valora la pertinencia de que pudieran reanudar las labores este jueves. En conjunto con el titular de la Usebeq, Botello Montes reiteró que habrá tolerancia con los alumnos que por alguna acusa no pudieron acudir a clases, por lo que no se contará como una falta escolar. (N)

ANUNCIAN SUSPENSIÓN DE CLASES EN TURNOS VESPERTINOS DE EDUCACIÓN BÁSICA EN QUERÉTARO, SJR, CORREGIDORA Y EL MARQUÉS

Debido a los daños registrados por las lluvias del pasado 26 de septiembre, las escuelas públicas de educación básica en los municipios de Querétaro, San Juan del Río, Corregidora y El Marqués suspenderán clases en el turno vespertino. Esto de acuerdo con lo establecido por la Sedeq a través de la Usebeq. Así mismo se informa que en el transcurso de la tarde-noche, se emitirá un comunicado con respecto a la prestación del servicio educativo para el día de mañana. (CQ, EUQ, R)

SUSPENDEN CLASES 21 ESCUELAS

Por Patricia López

Las 21 escuelas que presentaron encharcamientos, goteras o lodo por las lluvias reanudarán labores hasta el próximo lunes para brindar toda la seguridad a los seis mil 387 estudiantes que acuden a ellas, informó el coordinador operativo de la USEBEQ, Enrique de Echávarri Lary. (DQ)

CENTROS DE ACOPIO DEL DIF PARA DAMNIFICADOS POR SISMO AYUDARÁN AHORA A VÍCTIMAS DE INUNDACIONES NOTICIAS

Debido a la contingencia presentada por las lluvias en la entidad, los centros del DIF destinados a llevar insumos a las personas afectadas por los terremotos en el sur del país se utilizarán ahora para apoyar a quienes perdieron su patrimonio en el estado de Querétaro. Así lo dijo Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, informó que a consecuencia de las afectaciones por las intensas lluvias que se presentaron en el estado, se habilitó la atención para 125 personas en el Albergue "Gral. Ramón Rodríguez Familiar", que funciona como refugio temporal para familias damnificadas. (N)

AFECTADAS, 23 RUTAS DEL TRANSPORTE PÚBLICO

Por Maritza Navarro

La lluvia también provocó retrasos en las frecuencias de 23 rutas del transporte público metropolitano; la mañana de ayer fue necesario esperar hasta una hora para tomar un autobús, reportó el IQT. Alejandro López Franco reconoció que no fue posible brindar un servicio ágil, por lo que -alrededor de- 60 mil usuarios tuvieron problemas con los traslados matutinos llegaron tarde a la escuela o al trabajo. (EUQ)

SANCIONES A PEATONES QUE UTILICEN AUDÍFONOS O CELULAR SOLO SERÁN DE CARÁCTER VERBAL: SSC

Una vez publicada la nueva Ley de Tránsito del estado de Querétaro, los oficiales de tránsito podrán sancionar verbalmente a los peatones que crucen vialidades complicadas o caminen haciendo uso de audífonos y haciendo uso del teléfono celular, informó Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana. Entrevistado al respecto, luego de que fuera aprobada esta iniciativa, el titular de la SSC comentó que la intención de esta ley es

JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2017

proteger al peatón considerando que el 30% de los fallecidos en un hecho de tránsito son provocados por el peatón. (CI, AM, N, CQ)

FALTA ARMONIZAR LEY DE TRÁNSITO

Por Eduardo Hernández

Las administraciones municipales y la Secretaría de Seguridad Ciudadana tendrán un periodo de tres meses para armonizar a través de un reglamento la Ley de Tránsito que se aprobó este lunes en el Congreso del Estado, informó el secretario de Seguridad de Querétaro, Juan Marcos Granados. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

“NO TOLERO A LAS PERSONAS QUE TE DAN UNA PUÑALADA POR LA ESPALDA”

Por Francisco Flores

Entrevistada A Bote Pronto por El Universal Querétaro, María Isabel Aguilar Morales, quien responderá el Segundo Informe del gobernador el próximo sábado, compartió que no tolera que las personas intenten vender una apariencia falsa y después “te den una puñalada en la espalda”. Lo más aventurero que ha realizado en la vida, confía la legisladora local que milita en el PRI, es haberse “trepado a un coche” y conducirlo sin saber manejar, por lo que estuvo cerca de caer a un barranco. (EUQ)

LEGISLATURA LOCAL ABRE CENTRO DE ACOPIO PARA PERSONAS AFECTADAS POR LAS LLUVIAS

La presidenta de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura del estado, diputada María Isabel Aguilar Morales, dio a conocer que en esta ocasión se abrirá un centro de acopio en las instalaciones de la sede del Poder Legislativo, a fin de apoyar a los ciudadanos afectados por las lluvias que se registraron en varios municipios del estado. El acopio de los víveres será de 9:00 a 17:00 horas en las instalaciones del Congreso del Estado. (CI)

INVITA HUGO CABRERA A LOS ALCALDES A PRESENTAR PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA QUE EVITEN AFECTACIONES POR LLUVIAS

Exhorta el diputado federal Hugo Cabrera Cabrera a las autoridades estatales y Presidentes Municipales de Querétaro, San Juan del Río, El Marqués y Corregidora (principales municipios por las precipitaciones) a presentar proyecto que contribuyan a evitar los daños por lluvias en sus municipios, con el objetivo de ser impulsados desde la Cámara de Diputados Federal con su inclusión en el Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2018. (PA, EUQ)

MUNICIPIOS

LA MAYOR CONTINGENCIA POR LLUVIAS ESTÁ EN SANTA MARÍA MAGDALENA: MARCOS

Por Alejandra Cueto

El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, informó que la mayor contingencia que se tiene tras la fuerte lluvia de anoche es en Santa María Magdalena, mientras que ocho colonias afectadas ya están restablecidas. En su mensaje, el edil indicó que en el caso de Santa María Magdalena la indicación es permanecer ahí hasta que la colonia regrese a la normalidad y en espera de que no se presenten más lluvias. Indicó que se tiene un registro cercano a las 600 casas en las 15 colonias más afectadas, que presentan daños de todo tipo, que van desde el ingreso de agua en algunos casos, hasta aquellas donde los ciudadanos perdieron su patrimonio. (CQ)

JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2017

A LA MEDIANOCHE EL AGUA ENTRÓ A LAS VIVIENDAS

Por Paulina Rosales

A la medianoche, el agua ingresó en las viviendas de Santa María Magdalena. Doce horas después de la inundación, causada por el desbordamiento del dren El Arenal, los vecinos cuentan los daños, y reúnen sus pertenencias más importantes. (EUQ)

ANEGADAS CASI 600 CASAS EN LA CAPITAL

Por Verónica Ruiz

Derivado de la lluvia torrencial que se presentó la noche del martes y madrugada del miércoles, resultaron afectadas cerca de 600 casas de 15 colonias de las siete delegaciones, además del Parque Industrial Benito Juárez. (DQ)

HAY RECURSOS NECESARIOS PARA ATENDER DESASTRES

Ante los daños que han dejado las lluvias de los últimos días, no se escatimará en inversión pública para reparar los estragos en la capital de Querétaro. Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, informó que el Municipio ya realiza un diagnóstico en toda la ciudad para determinar el alcance de la contingencia y la inversión que se aplicará para resarcir los daños. (N, AM)

IMPRESIONANTES DOS SOCAVONES FRENTE A ANTEA

La vialidad más afectada en el municipio de Querétaro fue la conocida como el camino viejo a Jurica, en donde se generaron dos socavones frente a la Plaza Antea, en uno de los cuales cayó un autobús utilizado para traslado de personal, no se reportan personas lesionadas, informó Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, quien agregó que esta calle no ha sido entregada al municipio. (CQ, AM)

MALA PLANEACIÓN Y USO DE TUBOS HIDRÁULICOS INADECUADOS, CAUSA DE SOCAVÓN FRENTE ANTEA: COLEGIO DE INGENIEROS

Un cambio abrupto en el trazo original del canal que viene del Bordo Azteca, así como la colocación de tubos con una capacidad mínima, fueron los causantes del socavón generado a un costado de la plaza comercial Antea, señaló Óscar Hale Palacios, presidente del Colegio de Ingenieros Civiles del estado de Querétaro. Esta acción fue calificada por el experto en ingeniería como una "osadía", luego de haber realizado un recorrido por la zona en compañía de especialistas en obras y diseño hidráulico. (CQRO, DQ, PA)

35 VIVIENDAS AFECTADAS EN EL MARQUÉS

La comunidad de El Carmen fue la que resultó con mayores afectaciones en el municipio de El Marqués con la lluvia de este martes, pues de acuerdo con el reporte que ofreció el presidente municipal, Mario Calzada Mercado, fueron 35 casas las que resultaron más afectadas. (CQRO, DQ)

COLAPSO DE BORDO PROVOCA DAÑOS EN 62 VIVIENDAS DE CORREGIDORA

El colapso del Bordo Maravillas derivó en afectaciones a 62 viviendas de distintas colonias del municipio de Corregidora, de las cuales 12 del fraccionamiento Bahamas resultaron severamente dañadas, informó Mauricio Kuri González, Presidente Municipal de Corregidora. Entrevistado durante un recorrido en el fraccionamiento Bahamas, el edil comentó que la afectación de la cuenca de vista real al Bordo Maravillas ocasionó el desborde de este cuerpo de almacenamiento, por lo que desde la noche de este 26 de septiembre y este 27 se ha trabajado en la limpieza de la zona. (CQRO, N, DQ, EUQ)

JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2017

VEGA MINTIÓ: CONAGUA

Al 100 por ciento de su capacidad se reportan 10 presas de los municipios de Querétaro, Huimilpan, San Juan del Río, El Marqués, Amealco, Jalpan y Pedro Escobedo; así como la derivadora Constitución de 1857, conocido como Lomo de Toro de San Juan del Río. De acuerdo con la Conagua, que desmintió al alcalde Guillermo Vega, quien la acusó de ser la “irresponsable” causante de las inundaciones en San Juan del Río, en el caso de ese municipio el desbordamiento fue producto del nivel de las lluvias registradas en la cuenca que abastece ese cause y no por el desfogue de las presas que se encuentran aguas arriba. (DQ, PA)

DEJA LA LLUVIA A COMUNIDADES INCOMUNICADAS EN ARROYO SECO

Por Cipriano Morales

Torrente aguacero que duró toda la noche-madrugada volvió a dejar incomunicadas tres localidades del municipio de Arroyo Seco. Se trata de las localidades de El Aguacate, Río del Carrizal y Vegas Cuatas. La UMPC pusieron en marcha un monitoreo en las zonas de alto riesgo, como lo es el paraje de Las Adjuntas del Río de Ayutla. (N)

AUTORIDADES DETIENEN A SEIS POR “RAPIÑA”

Por Gaby Hernández

Al menos seis sujetos fueron detenidos tras haber sido señalados como responsables de saquear las casas que fueron desocupadas durante la madrugada del miércoles por las inundaciones registradas en más de 10 colonias de San Juan del Río. (AM)

HORRIBLE MUERTE

Por Sixto Picones

Un taxista que había caído a un socavón que se abrió en el camino viejo Jurica, derivado de la fuerte lluvia que se dio la noche del martes, fue localizado sin vida en uno de los accesos de las inmediaciones del Parque Industrial Benito Juárez. El socavón donde cayó su unidad se abrió y justo debajo de la vialidad pasaba un afluente, por lo que al tratar de ponerse a salvo fue arrastrado por la corriente y murió. Mientras tanto el auto fue ubicado cerca. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO, CON POCA INNOVACIÓN

Por Jorge Cano

La competitividad global de México se colocó en el lugar 51 de 137 países, con la que ya suma 10 años de estancamiento, de acuerdo con el índice de Competitividad Global del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). Querétaro fue el quinto estado más competitivo del país en 2016, por debajo de la CDMX, Aguascalientes, Nuevo León y Colima, de acuerdo con el reporte más reciente del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). (AM)

INICIA HOY PROCESO PARA ELEGIR RECTOR DE LA UAQ

Por Jahaira Lara

Hoy dará inicio el procedimiento para elegir al nuevo rector de la UAQ que iniciará su periodo el próximo 15 de enero, en cumplimiento al artículo 97 del Estatuto Orgánico de la Institución. La fecha de la jornada electoral se dará a conocer en la convocatoria que emita la Comisión Electoral una vez electa, donde se dará a conocer los requisitos y la fecha de registro y presentaciones. (N)

JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2017

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Decisiones erradas en SJR. Nos dicen que en la visita que hizo a San Juan del Río, el gobernador FDS dijo que se deberá investigar a las personas que aprobaron los cambios de uso de suelo y los permisos para los desarrollos habitacionales a la orilla del río San Juan. Ojalá, nos comentan, y el pronunciamiento gubernamental tenga eco entre las autoridades municipales porque en ese municipio este tipo de decisiones han permitido que existan complejos habitacionales como La Rueda y Loma Alta donde además de problemas por inundaciones hay una serie problemática social que la autoridad local no ha sabido atender. **Don Memo, como Poncio Pilatos.** Nos platican que quien no deja de sorprender con su pésima estrategia (si es que la hay) es el alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega. Apenas se enteró de la contingencia por el desborde del río se apuró a deslindar a su gobierno y culpar a la Conagua, para de esta manera salvar la poca credibilidad que tiene su gobierno. Sin embargo, el teatrillo se le cayó con la información brindada por el organismo federal y por el gobernador del estado, FDS, quien dijo que debería hacerse un diagnóstico antes de culpar. Pobre de don Memo quien ha tenido tres contingentes en su administración, y siempre busca la manera de decir que no tuvo nada que ver. **Solidaridad ante la nueva tragedia.** En más de las lluvias, nos comentan que, ante la contingencia ocasionada por las lluvias en el pueblo de Jurica, comienza a tomar forma una iniciativa organizada por ciudadanos para abrir un centro de apoyo para los pobladores de ese pueblo que perdieron todas sus pertenencias debido a la inundación. Extraoficialmente se supo que este centro se ubicaría en Juriquilla. (EUQ, 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

“Socavones, ríos desbordados, colonias que se inundan cada año, obras de remiendo. Obras baratas para no pagar la debida consideración de las nuevas variables de la ciudad y de su expansión interminable. El agua tiene memoria” ... recordó ayer el especialista en urbanismo Gabriel Ballesteros Martínez. De acuerdo con el maestro en Arquitectura y Nuevo Urbanismo, son más de 5 mil millones de pesos en 18 años los que se han invertido en drenaje pluvial en Querétaro, “pero no hay dinero que alcance sin previsión de los efectos que provocan las nuevas edificaciones en la periferia de la Zona Metropolitana”. (CQRO)

FUENTE DE EL MARQUÉS

DAMINIFICADO EN EL PRI. Que uno de los afectados con la hipotética desaparición de los pluris sería el dirigente estatal del PRI, JUAN JOSÉ RUIZ, que ya se hacía diputado por la vía cómoda, para encabezar la próxima bancada tricolor en la Legislatura estatal. Confiado en ello ha nadando de muertito. De aprobarse la reforma, tendría que buscarla por mayoría, en donde no le ha ido bien. La política es voluble. Agua de turbión, abre socavón. (PA, 1)

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

QUERETANOS, MENTANDO BAJO LA LLUVIA. Del archivo: Sabino. Que llueva pedía Pancho en enero de este año. Y si decide jugar rector de UAQ para el Senado. Se cumplieron 19 años de la muerte de Camacho. La mutación de Cors, de la Alameda a la Cultura. Ineptitud. Estos políticos nos salieron muy buenos para los negocios y muy malos para gobernar. Hace dos y tres años condenaban la incapacidad de las autoridades y decían que, si se votaba por ellos, terminarían las inundaciones y la inseguridad. Y hete aquí que estamos peor, anegados y robados. Las lluvias, atípicas o no, colapsan a Querétaro mientras se invierten millonadas en obras como la estatal de Conexión Río, la nueva laguna queretana que no aportó un centímetro de aforo al Boulevard Bernardo Quintana y sólo sirve para retener el agua y detener el tráfico en las laterales o la costosa reposición de adoquín en el Centro Histórico.

JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2017

Complicar parece ser la tarea de este gobierno y este ayuntamiento. O que alguien me explique como en un Querétaro rebasado -con más de 600 mil vehículos emplacados- estamos empeñados en ensanchar las banquetas y reducir los carriles para la circulación, como en las calles de Hidalgo y su famoso paseo del estudiante y ahora en Avenida Universidad. Proyectos sin consenso y sin otro beneficio que el de las jugosas ganancias de los contratistas consentidos y, claro, de quienes toman las decisiones a espaldas de los queretanos, como en los casos de Ezequiel Montes y Madero, en donde han quebrado docenas de negocios y no tienen para cuándo acabar. O lo del retrasado proyecto de renovación del transporte público, con la tirada de que el Qro-Bus chino de Constituyentes lleve a Nava -jejeje- al Centro Cívico en el 2018. ¿Y las 42 obras hidráulicas de Marcos de qué han servido? Hace tres años, el 14 julio de 2014, uno antes de las elecciones, el actual alcalde tuiteaba: “Inaceptable que en dos años de trabajo y mil obras, ninguna sirva impedir que con cada lluvia haya daños en viviendas de los queretanos”. Hoy tendría que informarle a los vecinos del Centro Histórico, Jurica, Paseos del Marqués, Santa María Magdalena, Loma Bonita, El Tintero, El Sol y El Refugio, por qué se siguen inundando. Por no hablar ya del tema de los robos, asaltos y homicidios, que ayer mismo abordamos aquí con datos duros de la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública 2017 divulgada por el INEGI y en donde más del 60 por ciento de los ciudadanos considera la inseguridad como el principal problema del Querétaro “que está en nosotros”. Ya van a cumplir dos años el gobernador viajero y el alcalde vendedor sin que haya mejorado la seguridad de los queretanos ni se haya resuelto lo de las inundaciones, sino todo lo contrario. Y cómo no recordar la perorata de Pancho Domínguez a los vecinos de la siempre afectada Santa María Magdalena, asegurándoles -apenas en enero de este año- que no se volvería a inundar y pidiendo un fuerte temporal para, como en la célebre película, cantar bajo la lluvia. Hoy los vecinos están mentándola bajo la lluvia. A quien corresponda. **OÍDO EN EL 1810. UAQ 100%**. A medida que se acerca el inicio del proceso electoral de la UAQ (la próxima semana), algunos dirigentes partidistas están inquietos ante la posibilidad de que los de Morena convenzan al rector Gilberto Herrera Ruiz de participar por una senaduría, en donde se establecería una fuerte disputa con los candidatos del PAN y el PRI, sobre todo si desaparece la representación proporcional. El jefe universitario dice en público y en privado que no le interesa. ¿Y si, sí? **¡PREEEPAREN! Recurso**. Regresar a la fórmula reyesheroliana de los diputados de partido podría ser la salida para las formaciones políticas que quedarían irremediablemente sin representación al desaparecer los plurinominales si se aprueba la iniciativa de reforma propuesta por el Partido Revolucionario Institucional. Así lo comentó a PLAZA DE ARMAS el ex presidente del comité estatal Jesús Rodríguez Hernández. Lo cierto es que el PRI tomó la delantera al poner este tema -y el de cero dinero a las campañas- en la agenda política nacional, mientras el PAN y el PRD se enredan en sus posicionamientos. Y es que los líderes de estos partidos apenas estaban poniéndose de acuerdo en los pluris para su alianza. Que nadie les diga que no se puede. **¡AAPUNTEN! Personaje**. Ayer se cumplieron 19 años de la muerte del polémico ex gobernador Rafael Camacho Guzmán, recordado por la construcción del Estadio Corregidora y el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, así como por una importante obra de rescate en la Sierra Gorda. Otros, en cambio, tienen presente su estilo bronco y los choques con la Universidad Autónoma de Querétaro. Enfrente de la Casa de Gobierno había un café y un teatro que llevaba su nombre y en el que los hijos le pusieron un altar permanente durante años. Ahí se está construyendo un hotel boutique y se colocará un café transnacional. El viejo líder obrero se volvería a morir. **¡FUEGO! Mutación**. Laura Cors, la hasta ahora directora de la Alameda Hidalgo ha sido ascendida y ahora es de Cultura, gracias a la decisión del presidente municipal. La autora de la teoría de las ardillas mutantes -la más revolucionaria desde la de la evolución de las especies, de Darwin- tiene muchas cualidades, pero sobre todo la de ser amiga de Margarita Zavala y Felipe Calderón, con quien Marcos Aguilar tiene prendida otra veladora por si no sale Anaya. ¡Porca miseria! (PA, 2)

JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2017

EXPEDIENTE Q “PRETEXTOS”

Por Adán Olvera

No hay cosa peor que una persona que pone pretextos para no asumir sus responsabilidades. Eso tiene que ver mucho con la educación que se recibió desde pequeño y también mucho con el daño que le hayan causado a la persona a lo largo de su vida. El síndrome del “yo no fui” para muchos improvisados metidos en la política y administración pública es su mejor argumento para enfrentar una situación de emergencia, como lo es una contingencia por inundaciones o por cualquier otro fenómeno natural; lo que sucedió en San Juan del Río en la colonia La Rueda, es sin duda una vez más una tragedia como les viene sucediendo desde la inundación del antiguo hospital general. La tragedia en San Juan del Río no es tanto la lluvia sino el indolente presidente municipal que tienen. Y es que Guillermo Vega no sabe otra cosa más que culpar a quien se le ponga enfrente de los que sucede en el municipio que gobierna como virreinato de la colonia. Pobre San Juan del Río, con un repartidor de culpas al frente y no con un líder que se faja los pantalones y asume responsabilidades; nadie le aviso a este sujeto que la colonia La Rueda tampoco se inundó por su culpa, sino por un fenómeno natural que se conjunto con graves errores de planeación de esa ciudad y con la indolencia y frivolidad de toda una administración que se ocupa más por el talento artístico de una feria que por gobernar. Ayer Guillermo Vega, irresponsablemente culpó a la Conagua por la inundación y por los daños en la rueda y el propio gobernador del estado lo desmintió; después vino la dependencia federal a desmentir en seis puntos que le pongo a su consideración algunos fragmentos de ello: “En el caso del río San Juan, el desbordamiento fue producto del nivel de las lluvias registradas en la cuenca que abastece su cauce y no como se ha difundido por el desfogue de las presas que se encuentran aguas arriba del municipio de San Juan del Río”. “Ante esta situación y en cumplimiento al protocolo de operación del sistema de presas del río San Juan, la presa Centenario -que se encuentra aguas abajo del municipio de San Juan del Río-, abrió tres compuertas para desfogar controladamente 12 metros cúbicos por segundo y evitar que el nivel del río se desborde y afecte a las poblaciones que se encuentran después de la cortina de la presa, entre ellas el municipio de Tequisquiapan”. No fue la Conagua, es la indolencia y la inmadurez política y personal de un personaje que asegura gobernar San Juan del Río. DE REBOTE. Las lluvias atípicas seguirán persiguiendo a Querétaro, por muchos años más y es que entre más crecimientos desordenado mayor será el impacto de la naturaleza. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

IMPACIENTE. Qué tendrá el mundo de la política que casi todo empresario que se asoma a verlo cae seducido por la tentación de entrar en él. Uno más de ellos es el aún dirigente de Coparmex, Darío Malpica, quien cada que puede se autodefine como “ciudadano” y nos pretende dorar la píldora con una supuesta santidad anticorrupción del sector privado, pero bien que tiene su corazoncito del lado derecho. Si ven a José Luis Báez, por favor díganle que le eche un telefonazo al líder, que ya no aguanta más. LIXTO. Hablando del sector privado, la “mini grilla” está desatada en la Fecapeq porque Calixto de Santiago Silva está apretando fuerte para ser vicepresidente y después líder de la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas. El abogado va convenciendo porque es el aspirante con más roce y tacto político. En octubre las elecciones. (DQ,1)

EL TEATRO DE LA REPÚBLICA

Por Fernando Ortiz Proal

PRIMER ACTO. SISTEMA POLÍTICO TAMBIÉN COLAPSADO. Hasta hace unos días, nada se alcanzaba a ver en el horizonte que pudiera sacar al sistema político mexicano de su penosa realidad. Si bien plural y democrático, los engranes de su maquinaria comenzaron a hacer crisis hace 20 años, hasta llegar al alarmante nivel de confrontación con la sociedad que hoy prevalece. ¿Qué pasó? Tratando de ser sintéticos, encontramos que el

JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2017

presidencialismo se agotó como régimen político conveniente a nuestra realidad de diversidad social, pluralidad ideológica y fragmentación política; la democracia se encareció absurdamente, nuestras autoridades electorales se encandilaron con los recursos y hace tiempo rebasaron la frontera de lo suficiente; los partidos políticos, en lugar de democratizarse, fiscalizarse y exigirse recíprocamente el estricto acatamiento de las leyes, optaron por operar como cárteles, creando estructuras verticales lejanas a su papel como conectores de la sociedad con los cargos públicos y, además de hacerse de la vista gorda de lo que pasaba en el partido de enfrente para que el de enfrente hiciera exactamente lo mismo conmigo, decidieron repartirse a través del nefasto método de las cuotas los espacios que se habían diseñado para la participación ciudadana especializada, extendiéndose así sus permanentes conflictos a los organismos dizque autónomos; en todo ese tiempo no fuimos capaces de instaurar la segunda vuelta electoral, convirtiendo en automático a los ganadores de las elecciones presidenciales en antagonistas de la verdadera mayoría y, consecuentemente, en enemigos a vencer en lugar de líderes a seguir; el Congreso de la Unión se convirtió en un club de amigos donde los intereses personales y de grupo prevalecen, reciclándose aquellos que se han vuelto especialistas del trapecio legislativo y evidenciándose el control gubernamental, por un lado, o bien de las dirigencias partidarias, por el otro, de la voluntad de los parlamentarios, quienes atienden a todo menos a sus electores por, digamos, instinto de conservación política; se permitió la consolidación de mini partidos políticos como negocio; se continuó con la sumisión de algunos medios de comunicación mediante la aplicación de criterios arbitrarios para la contratación de espacios publicitarios; y, fuimos incapaces tanto de compartir los gobiernos apenas ganados como de detener la casi pública corrupción y desgarrante impunidad que existen, entre otras cosas. SEGUNDO ACTO. TRÁGICA ESPERANZA. No obstante, la tragedia de los sismos de septiembre de 2017 despertó la conciencia nacional y, lamentablemente a través del dolor, la sociedad mexicana se solidarizó en un doble sentido: con las víctimas de los sucesos y también con las víctimas de los excesos. El sistema político también colapsó, como una más de las estructuras que las ondas sísmicas hicieron sucumbir a su fuerza los imborrables 7 y 19 de septiembre del 2017. Todas sus deficiencias habían debilitado al sistema, pero nadie esperaba que fuera una triste cadena de desastres naturales la que despertaría no al México bronco del que tanto se hablaba, sino al México serio que hacía mucho tiempo no se veía. Ese México consciente, solidario y exigente que en 1985 suplió la inacción gubernamental y luego construyó una ruta de evolución política, paradójicamente, más efectiva que el también trágico 1968. Aquel México que tiene y pone límites. Un país de incomprendidos pero entusiastas jóvenes, de hombres y mujeres fuertes que resisten ya sea bajo los escombros como cargándolos. Una nación emotiva que siente en ajeno. Todo esto inunda de esperanza el que parecía un trayecto abyecto de nuestro país en lo político. Esperemos que esta tenencia continúe hasta lograrse los cambios básicos que nos permitan reconstruir también nuestra forma de gobernarnos. TERCER ACTO. SIN LANA. Nos hace ver un buen amigo que ya sin lana pública difícil será para los partidos políticos mantener las denominadas “estructuras”; y, desde la óptica de quien busca aparecer en la papeleta, ahora más que nunca serán solo un vehículo para consolidar una candidatura en forma menos complicada. ¿Estás oyendo Margarita? TRAS BAMBALINAS. CUOTAS. Por otro lado, ahora sí la economía partidaria descansará en el oportuno pago de las otrora olvidadas cuotas de sus militantes. ¿Mínimo serán deducibles? (DQ, 15)

ASTERISCOS

MANAZO. La Secretaría de Seguridad Ciudadana adelantó que, una vez que entre en vigor la nueva Ley de Tránsito, las sanciones a peatones que crucen vialidades de alta velocidad solo serán verbales. Tampoco se contemplan multas para aquellos que se abstraigan de la realidad con audífonos o revisando el celular al caminar... al fin que únicamente en 30 por ciento de los accidentes viales mueren peatones. **CON MELÓN...** Encuentro Social busca sobrevivir y Margarita Zavala quiere estar en las boletas de 2018. Esta mezcla fue expuesta por representantes del PES en Querétaro, partido que la analiza seriamente, a sabiendas que no tenían tanto

JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2017

capital político para aspirar a Los Pinos. De darse esta situación, reafirmaría la ruptura del PAN, específicamente entre Anaya y la ex primera dama. **...O CON SANDÍA.** Otra alternativa para Encuentro Social sería una alianza con Morena, la cual aplicaría para candidaturas a presidentes municipales y diputados locales. El partido de AMLO no ve con malos ojos dar su respaldo a Adolfo Ríos si busca un cargo de elección popular, sobre todo porque sería una figura reconocida por una sociedad cansada de “más de lo mismo”. De darse, seguro enciende alarmas en el PRD local. **RÍO REVUELTO.** En el PRI no dejaron pasar la oportunidad de mostrarse solidarios con los afectados por las lluvias y trajeron a la mesa el tema del seguro contra inundaciones, iniciativa presentada que no ha sido turnada a comisiones. Llama la atención que su solidaridad es más evidente cuando son oposición o tiempos electorales y no cuando son gobierno. **AMPAROS.** El estacionamiento de Plaza de las Américas interpuso un amparo contra la obligación de otorgar dos horas gratis de estacionamiento y el juez les concedió una suspensión, por lo que volvieron a cobrar por el servicio. Cuando se aprobó el reglamento, el presidente municipal anticipó que estaban preparados para esta situación, insistiendo que los asiste el derecho. **ESTACIONAMIENTOS.** Administradores del estacionamiento de Plaza de las Américas adelantaron, quizá para meter aguja y sacar hilo, que otros empresarios recurrirán a este recurso legal. Lo que no queda claro es cómo se ampararán ante el enojo que provocó en la población el que vuelvan a cobrar por estacionarse dos horas o menos. (AM 1 y 8)

INUNDACIONES Y LOS CAMBIOS DE USO DE SUELO

Por Ricardo Astudillo

El constante crecimiento económico que experimenta la entidad, particularmente Corregidora, El Marqués, San Juan del Río y Querétaro, ha traído consigo un incremento en la población, que se traduce en una demanda cada vez mayor de espacios para construir viviendas, vías de comunicación, sitios de esparcimiento e industrias. Demanda que regularmente es cubierta vía cambios de uso de suelo de terrenos agrícolas y muy a menudo de terrenos forestales en detrimento de los matorrales y la selva baja. La demanda de espacios y su posterior urbanización, si no se realiza de manera adecuada, sin orden, provoca la desaparición de ora y fauna nativa, erosión de suelos, afectaciones a la biodiversidad, a la infiltración de agua, abona al cambio climático y principalmente, la modificación del drenaje natural de la cuenca que, sumado a la impermeabilización o sellamiento del suelo, contribuye a que el riesgo de inundaciones aumente año con año. Prueba de lo antes dicho, es que las lluvias que se presentaron en días recientes, que no fueron de gran intensidad, provocaron afectaciones en bienes de la población. Lo cierto es que nos mostró la urgente necesidad de que el crecimiento urbano de la zona metropolitana sea a la par del aumento de la infraestructura pluvial, de la preservación de áreas verdes y de las tierras localizadas en las partes altas o cabeceras de las cuencas hidrológicas, no olvidemos que la acelerada urbanización aunada a una reducida cubierta vegetal trae consigo cambios en el equilibrio ambiental de una ciudad. (...) (EUQ, 11)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL